



NUESTRA LUCHA

Organo provin-
cial del Partido
Socialista
Portavoz de la
U. G. T.

MURCIA — Año II — Tercera época — Número 54 — MARTES, 23 DE NOVIEMBRE 1937 — Redacción y Administración: Plaza 6 de Octubre — Tel. 1991

Sigue el barullo en el frente internacional, incluso con bulos que hay que desmentir

Y en los frentes nacionales continúa la inactividad enemiga y la presión de los nuestros

Editorial

En el aniversario de la revolución mejicana

En Madrid se celebró ayer un sencillo homenaje a Méjico, en el aniversario de su gran revolución. Hace veintisiete años que la oligarquía faraónica, representada por Porfirio Díaz, se derrumbó ante el empuje de un pueblo despojado, hambriento de pan y de tierra.

Los indios, explotados inicualemente por la aristocracia criolla, por la Iglesia, insaciable en el acaparamiento de tierras, por el capitalismo extranjero, que, con la complacencia del viejo dictador, cuya tiranía les aseguraba el orden, sobre el que florecían sus negocios, caían sobre la riqueza nacional, acudidos por Zapata, el Espartero mejicano; Madero, el romántico de la revolución; Obregón, el general siempre victorioso; Carranza, Calles, se rebelaron violentamente contra sus opresores infames.

Hasta el año 20, en que Obregón logró vencer al primitivo Pancho Villa y derribar a Carranza, y el 23, en que, sofocada la cuartelada de Huertas, pudo empezarse a poner en vigor la Constitución de 1917, hasta entonces incumplida, la revolución mejicana, como todas las revoluciones del mundo, fué devorando a sus propios conductores. Lucha sangrienta y varonil, en la que trabajosamente iba levantándose la gran masa popular. A partir de esa fecha Obregón y Calles se pusieron a trabajar en la creación del nuevo Estado.

Reforma agraria y enseñanza popular. El indio redimido ha entrado en posesión de la tierra, que siempre le disputaron señores, encomenderos, criollos, curas y gachupines, y ha encontrado en las escuelas rurales, sembradas por todo el inmenso país, el seguro medio de lograr su efectiva intervención en la vida política nacional.

Que es difícil la gloriosa labor de sacar a un pueblo de un régimen espartano de esclavitud milenaria, más honda aún que la del mujik bajo el zarismo ruso.

Esta ingente reconstrucción del Estado mejicano ha encontrado y encontrará aún extraordinarias dificultades. El indio ha sabido, con ese sentido estoico de su raza, arrostrar sacrificios sin cuento, como el pueblo ruso, para llegar a la meta suspirada.

Por esto, cuando España se halla en lucha con la reacción, la misma reacción que aherrojó durante siglos al pueblo mejicano, Méjico ha tendido su mano generosa y comprensiva al pueblo español.

La ayuda de Méjico, ayuda material y moral, totalmente desinteresada, es profundamente agradecida por España.

Cuando más aislados e incomprendidos nos encontramos; cuando nuestros dolores tremendos hallan en los círculos diplomáticos oídos taponados o cruelmente distraídos, atentos tan sólo a los intereses capitalistas de un mundo podrido, la generosidad de Méjico conforta y emociona.

Nosotros habremos de responder a esta emocionante solidaridad reforzando nuestra decisión de vencer a costa de todo, arrojando todos los sacrificios precisos, apretando nuestros dientes para no desmayar jamás.

El pueblo mejicano, sangre de nuestra sangre, supo, sin reparar en las dolorosas espinas que le arrancaban su carne esclava, seguir valerosamente el camino que le trazaban su espíritu de libertad y de independencia. Con sangre proletaria ha trazado el indeleble ejemplo, demostrativo de lo que cuesta a un pueblo conseguir arrancarse sus cadenas opresoras.

Sigámosle, y en este aniversario saludemos, animosos, con la sencillez de que se revisten siempre los homenajes de nuestra raza, austera y grave, enemiga de toda afectación teatral, a nuestros hermanos de Méjico.

Méjico y España Un retrato y una carta del Presidente Cárdenas Un obsequio del general Miaja

Madrid, 22.—El general Miaja obsequió con una comida al encargado de Negocios de Méjico, general Ruiz. Con ambos generales se sentaron a la mesa el comandante militar de Madrid, general Cardenal, el teniente coronel Matallana, los ayudantes del general Miaja y los agregados de la Embajada de Méjico. A los postres, el general Ruiz hizo entrega al general Miaja de una carta y una fotografía del Presidente Cárdenas. El retrato lleva la siguiente dedicatoria: "Al señor general don José Miaja, leal defensor de la causa constitucional española, con admiración y afecto.—El Presidente Cárdenas". La carta dice: "Compañero:

La carta dice lo que sigue: "Excmo. señor general: Sean estas líneas de agradecimiento por la fotografía que me ha dedicado, la cual guardaré siempre como recuerdo de un soldado español, leal y valeroso frente al movimiento rebelde de España. En nombre del Gobierno y en el propio, hago votos por vuestro triunfo.—Firmado: El Presidente Cárdenas." Con palabras sinceras y efusivas, el general Ruiz hizo entrega de la fotografía y de la carta. El general Miaja le contestó con un breve discurso de agradecimiento en el que dijo que tanto Méjico como Rusia habían sentido como nosotros, y terminó brindando por el triunfo de España.

Bárbaro bombardeo de Alicante

Partes oficiales de guerra facilitados por el Ministerio de Defensa Nacional

EL DEL DOMINGO

Barcelona, 22.—Partes correspondientes a la jornada del día 21, facilitados por el Ministerio de Defensa Nacional: EJERCITO DE TIERRA. CENTRO.—Anoche, en el sector de la Cuesta de la Reina fueron rechazadas fuerzas rebeldes que intentaron aproximarse a nuestras posiciones. Entre los edificios de la Escuela de Ingenieros Agrónomos y la de Odontología, en la Ciudad Universitaria, el enemigo hizo volar una mina que no logró causar ni daños ni víctimas en nuestras líneas. Tiroteos y cañoneos en diversos sectores de este frente.

ESTE.—Tiroteos de fusil y ametralladora en diversos sectores del Alto Aragón. Las baterías republicanas hostilizaron diversas posiciones facciosas. EXTREMADURA.—Las baterías enemigas hostilizaron en el sector de Valsequillo nuestras posiciones de Sierra Noria. La misma actividad en algunas posiciones del Sur del Tajo. LEVANTE.—Ligeros tiroteos entre algunas posiciones, y hostilización de las comunicaciones enemigas con Teruel.

EL DEL LUNES

Barcelona, 23.—Partes oficiales de guerra correspondientes a la jornada del día 22, facilitados por el Ministerio de Defensa Nacional: EJERCITO DE TIERRA. CENTRO.—Actividad manifiesta por fuego de infantería y artillería en algunos sectores. ESTE.—Sin noticias de interés. ANDALUCIA.—Las baterías republicanas cañonearon el Cerro Garay, donde se observaron concentraciones y movimientos rebeldes. Los acostumbrados tiroteos en los sectores de Pitres y Portugos (Granada). EXTREMADURA.—En el sector de Sur del Tajo, nuestras tropas han avanzado un kilómetro a vanguardia de las posiciones que ocupaban frente

a la casa Marín Cantarilla (Toledo). Nuestras tropas del mismo sector dispararon contra un escuadrón enemigo que intentaba internarse por nuestras posiciones de Cantoria, obligándole a dispersarse y causando a los rebeldes más de veinte bajas. Las baterías rebeldes dispararon sobre la cota 680 y las cercanías del Vertice Pozuela (Toledo), y sobre el sector de Valsequillo (Córdoba). También dispararon sobre las posiciones de la Sierra de los Perules. LEVANTE.—En una descubierta realizada hacia las avanzadillas de Concut se ha cogido algún material a los rebeldes. Ha sido hostilizado el tránsito en la carretera general de Teruel a Zaragoza.

HELIOGRAFO

Don Juan, en la retaguardia...

Entre la exigua cantidad de tipos que absorben una atención tan lírica—templeada—como la nuestra, figuran con relieve casi sobresaliente, pese a su forma sin característica determinante, los que alejados—cuanto más lejos, mejor para ellos—de la zona de operaciones, pululan en la retaguardia. Nos referimos, claro está—¿quién lo duda?—al Don Juan de última hora. La guerra, preñada de odios acumulados por una opresión angustiosa de siglos, no había partido, aun contando la fama de "espectadores", logreroy y emboscados fascistas y "antifascistas", nada tan miserable. No es sencillo, ni posible imaginarse un cuerpo que sobrevive un alma tan hedionda, sin que no contaminen a su paso el aire, la luz y hasta los muros donde recuesta el trasero amadonado de los de su casta—según la teoría de otro "Don Juan"—a la espera de casa mayor... Este Don Juan de hoy—más zorrero que zorillesco—velajado y sin hermas, por falta de cavidad—"¿Quién abre este castillo? Este bolsillo"—no necesita de Brigadas ayudantas para sus apépticos de cerdo en celo. Él mismo breacunta in-

daga, busca, huele los vientos alzado su papada colgante de bucy, y se va derecho a las "colas" como un colista más, a "trabajar"... No forma nunca como los demás. Pasea arriba

Otro mirón a informaciones tendenciosas

Barcelona, 22.—En la sección de información de la Presidencia del Consejo han facilitado la siguiente nota: "Por periódicos ingleses se viene sosteniendo una rara campaña que no tiene otro objeto que desorientar a la opinión pública sobre la guerra de España. En esta campaña se habla de mediaciones y armisticios. El Gobierno español, por boca de su jefe, ya desmintió tales patrañas e infundios. Esa sección recuerda ahora a todos que la única versión oficial es la del doctor Negrín, y las demás no merecen el menor crédito.

LABOR INGRATA

Per J. J. Morato

La propaganda en favor del ejercicio continuado de los derechos políticos, de todos los derechos—y, por ejemplo, el de prensa requería para práctica la posesión de algún dinero—, sólo muy a la larga produjo resultados estimables, eso sí, a cambio de sinsabores, de penalidades y de persecuciones, puede decirse que a muerte, en algunos casos. (Ya sabemos que, andando el tiempo, al cabo de muchos años, esta fuerza orgánica sería la única en España con masas resueltas, firmes, educadas en una disciplina fuerte y conscientemente aceptada antes que impuesta.) El primer obstáculo fué la ignorancia de la masa que se quería convertir en hombres y en ciudadanos, y, aparte las instrucciones verbales, se hizo lo posible por darle las nociones de que carecía, editando en folletos baráttimos las leyes de reuniones y abajo, apura la vista y en cuanto selección, se lanza: —¿Cuántos gramos de carne dan hoy? La muchacha viste pobremente y en los ojos pone al contestar como un quito picaresco, pero triste: —Cien gramos. Ya ve usted. Y luego dice el médico que me sobreabundemente. Es "pa" toser de risa. —Desde luego—añade el Don Juan—. Pero permítame; usted me interesa. Yo podría hacer que le dijeran hasta medio kilo. Luego, en voz muy baja: "Toda la carne que usted quiera..." —Buena, pues si le intereso... ¡que le frian un huevo estas de más "alante"! Pero a Don Juan no le gustan cierta clase de chicas. Su libido de andrógino, de marica, le exige, para sus goces de gato enamorado, gritos atormentados de protesta que se ahoguen entre tragos de lágrimas al recuerdo del hijo enfermo, del hambre de los padres ancianos. Por esto el puesto de observación de Don Juan, var verdadero "nido", como si dijéramos, empleando una terminología de campaña, son las tiendas de comestibles. En general es amigo, muy amigo del dueño, lo que le permite situarse "bien" y adoptar, pegado al mostrador, un gesto entre familiar y displicente... Y es allí donde, elegida la víctima, deja caer la palabra quemante: "Represento una Cooperativa de consumo"; palabra musical, tentadora, que retiembla en los oídos con un tintineo de oro... "Su niña no pasaría faltas... Todos los botes de condensada que usted quiera. ¿Cuándo? Ahora". vNo, no; mi pobre marido en la guerra..." v¿Qué importa?... ¿Vale más que se muera su niña? Venga, por aquí..." Y el canalla, de mamas desarrolladas como las de una perra loba, vive y duerme soñando en "coronar" a los soldados del pueblo, antes de la victoria definitiva... Joaquín García Fernández

de asociación, con una colección de formularios para uso de ellas, y aun de la de imprenta, en cuanto tiene relación con la publicación y circulación de hojas y de convocatorias. Pero después vino lo peor, lo que aún no había podido extinguirse ni siquiera cuando ya el Partido Socialista tenía diputados en el Parlamento: la hostilidad, la animadversión de las autoridades, unas veces espontánea, otras impuesta por el dueño y señor de la localidad. Y esta hostilidad era tal, que hasta resistía las denuncias reiteradas a los ministros de la Gobernación y al mismo presidente del Consejo. Tal era, que en algún caso el Comité Nacional del Partido tuvo que aconsejar a los compañeros de un humilde núcleo de un pueblo de Andalucía que renunciasen al ejercicio de todo derecho, incluso el de la inviolabilidad de la correspondencia, ya que de otro modo les era imposible la vida en absoluto. ¡En todas partes les era negado el trabajo! Y como ésta—que fué sonada—¡cuántas tragedias, cuántos sufrimientos, cuántas penalidades! Esta hostilidad puede decirse que del ambiente produjo el bien de veracidad una especie de selección, de la que, naturalmente, sólo salieron indemnes los probados, los hechos a padecer, venciendo, no obstante, con lo que se formó el magnífico fondo del viejo Partido Socialista y la vieja Unión General de Trabajadores, los viejos, los de los días heroicos, casi de epopeya colada... (Los días de la grandeza no entran en estos pobres y desahucados articulados.) Si España hubiera tenido políticos verdaderamente amigos de la libertad y de la democracia, éstos, cuando gobernaban, hubieran hasta estimulado el menor conato del último rincón por organizarse y vivir y moverse estrictamente dentro de los derechos políticos; lo hubieran estimulado para crear al fin en nuestro pobre país una masa de ciudadanos. Desde Cánovas hasta Sagasta, y casi añadiré que desde Moret a Canalejas, o no lo hicieron, o como si no lo hicieran. Todos parecían empeñados en dar la razón a los republicanos bullangueros y truculentos. Así se formó—repetimos—buena parte del proletariado militante: el que está en el Partido y en la Unión. Se hunde un pailebote Castellón, 22.—El pailebote "Cala El Cofalla" salió de este puerto con dirección al de Valencia con cargamento de cemento. Cuando se encontraba a poca distancia del puerto sobrevino a bordo una explosión, cuyas causas todavía no se han determinado y la cual determinó su hundimiento. La embarcación se ha perdido totalmente, pero parte del cargamento ha podido ser salvado. Noviembre de 1937.

Lecciones de maestros

Próximamente lo que dice la cabeza de esta plana —no tenemos aquí el texto taquígrafo— es lo que ha indicado el jefe del Gobierno en su última charla semanal con los periodistas extranjeros.

En efecto, se ve que las Cancillerías extranjeras se han movilizadas, y algo tejen. Primero fué el globo-sonda de un armisticio, que hubo de deshinchar el propio doctor Negrín. Ahora, viajes de Halifax, Ribbentrop, etc.

Serenidad ante estas maniobras y confianza absoluta en nuestro triunfo. Eran momentos difíciles, recién rendido Gijón, cuando otro maestro —Prieto— lo dijo: "Aquí les esperamos". Y eso es lo que hay que hacer: estar aquí, con el ánimo sereno y el pulso tranquilo, dispuesto a todo.

Hemos ganado mucho en pocos días. La célebre ofensiva sobre Aragón o contra Madrid no se ha desarrollado. Por el contrario, se habla de retirada de "voluntarios italianos", que se encuentran cansados los pobrecitos. Debe ser un enfemismo para encubrir que tienen miedo.

¿Volverán o serán substituídos? De esas conversaciones de las camarillas diplomáticas depende en parte.

Está visto que no escarmentan. No han aprendido que para disponer de los destinos de España hay que contar con el pueblo español. Es un axioma ya viejo que sigue completamente nuevo. Es decir, reafirmado, porque ahora el pueblo español es bastante más consciente que antes, sin que haya perdido su acometividad, su valentía, que hizo mover el polvo al coloso de la guerra, que se reíría mucho de esos pobres megalómanos que intentan jugar con nosotros.

Labor de retaguardia

LA REEDUCACION

Una de las consecuencias peores de la guerra—de ésta, de la otra, de la de más allá—es la subversión de los valores morales. Se reproduce siempre, indefectiblemente, en la retaguardia, y es, también, en los combatientes, un producto natural de la lucha. Claro que, como en todo, hace falta para que el germen cumpla, que encuentre campo abonado.

En la retaguardia se conoce infinitidad de casos de especuladores, de agiotistas, que se aprovechan de las necesidades que la guerra crea; pero los hay igualmente de industriales y comerciantes dignísimos que ponen toda su voluntad y hasta su fortuna, o parte de ella, para ayudar a la lucha.

Y en los combatientes hay altos valores morales, unos que han sido destacados ya y otros que permanecen anónimos. Sobre todo se dan estos últimos casos entre los afiliados antiguos de los partidos obreros, ya que nuestras organizaciones han sido siempre una gran escuela de civildad y hasta de heroísmo para sus militantes.

Pero hay otros individuos que han ido al frente, o están aún pensando que tienen que ir, por la fuerza ya, y creen que esto sirve para tener patentes de valentía y hasta de corso. Que hasta decir "yo he estado en el frente", o "mañana salgo hacia Teruel o Pozoblanco, o Madrid, o Toledo", pa-

LORD ROBERT CECIL

La concesión del Premio Nobel de la Paz a Lord Robert Cecil será recibida con verdadera satisfacción por el pueblo español antifascista. Sus palabras y sus actos en favor de la población civil española, bárbaramente martirizada por los agresores fascistas, le han hecho acreedor a nuestra gratitud. Siempre trabajó por la paz este inglés romántico y generoso, pero desde hace dieciséis meses todas sus energías y actividades se han concentrado en la tarea de dar aldabonazos en la conciencia de los pueblos, llamándoles a la acción preventiva contra la guerra que tramantan los países fascistas. Lord Robert Cecil no ha salido de las filas del pueblo, pero supo acudir al pueblo para apoyarse en él para luchar contra la guerra. Ha figurado a la cabeza de las grandes concentraciones del Frente Popular Francés para pedir que se abriera a los imperialismos de Italia y Alemania a que aparten sus manos rapaces de España. Se le ha visto en todos los lugares en que se podía hacer labor útil en favor de la paz. El bien ganado Premio Nobel será para su corazón un lenitivo cuando estalle la guerra inevitable.

Mucha atención al momento internacional, seguir de cerca los conciliábulos cancillerescos - y estar preparados para cualquier evento.

¿Salen fuerzas italianas de España?

Parece que es así. Se deduce de las informaciones que recibimos y de los comentarios de diversos periódicos, entre ellos "L'Œuvre", bien afin al Ministerio de Negocios Extranjeros de la vecina República.

Conocido es ya el regreso de algunos aviadores italianos, entre ellos Bruno Mussolini, que tiene a su cargo unas cuantas víctimas nuestras. ¡Lástima de barrena!

Hace algunas semanas se anunció un viaje del general Blomberg, ministro alemán de la Guerra, a las islas Madera y a Portugal. Luego se ha comprobado que Blomberg estuvo en Salamanca, y recorrió posteriormente casi toda la España invadida. Desde allí marchó a Italia. Y a iniciativa suya se atribuye ahora el desplazamiento de numerosas fuerzas italianas, que han sido y están siendo sacadas de España para conducir a Libia. Según estas informaciones, el general Blomberg ha comprobado que la mayor parte de las unidades militares italianas combatientes en la zona rebelde estaban fatigadas, y por otra parte, acusaban una desorganización, cuyo origen debía buscarse en las bajas sufridas durante el curso de los combates en que tomaron parte.

No parece que se trate de una retirada definitiva, sino de substituir a esos feroces "flechas", "rayos" y "centellas", que ya estaban fatigados o quizá con las camisas no negras, sino sucias. Pero es posible que no sean reemplazados de momento, en espera de lo que resulte de las conversaciones que existen entre las Cancillerías, o quizá hasta que esa flamante Comisión que ha de investigar el número de voluntarios vea que muertos nos quedan aquí miles y miles de italianos, pero vivos ni medio; y ese verdaderamente a la fuerza no es voluntario. Seguro.

Camilo Huymans, presidente del Parlamento Belga, exalta el heroísmo de los defensores de la Capital de España

Con ocasión del aniversario del ataque contra Madrid (7 de noviembre de 1936) el Comité Mundial contra la Guerra y el Fascismo ha recogido una serie de testimonios.

He aquí la declaración del compañero Camilo Huymans, presidente del Parlamento belga.

"Yo he asistido a la defensa de Madrid. Y me convencí, una vez más, por el ejemplo de aquellos hombres y de aquellas mujeres invencibles, de que el mundo se salvará por ellos y no por los hombres que inclinan la espalda. El mundo se salvará por los que se yerguen sin desmayo, por los que luchan sin perder la fe, por los que reclaman justicia sin bajar la mirada al suelo.

Cuando pienso en la calumnia que intentaron verter sobre los defensores de Madrid los mercaderes de la moral; cuando medito sobre la hipocresía de los hombres políticos de Europa, corroidos por vulgares intereses económicos, que lanzan a esos seres humanos a la muerte, y, en suma, pienso en la traición que han organizado en derredor de los heroicos defensores de Madrid, la angustia oprime mi garganta y me pregunto si no valdrá más que la actual civilización desaparezca en su propia miseria.

El ejemplo de los intrépidos defensores pone de relieve que me he equivocado."



Dentro de sus infinitos dolores, de su gran tragedia, Madrid, el heroico, el incomensurable Madrid, ha podido sacar fuerzas para dar un hermoso testimonio de su gratitud y su admiración hacia nuestros hermanos de Rusia: esa gigantesca estatua de Lenin erigida en la Glorieta de Bilbao (entre las calles de Fuencarral, Luchana, Sagasta y Carranza, tan castigadas, por cierto, por los pájaros negros y los bárbaros cañones fasciosos)

Inglaterra se intranquiliza

Londres, es decir, Inglaterra, comienza a alarmarse a pesar de la proximidad de su flamante Comité de "No Intervención". Tiene la "mosca", mejor dicho, el "junkerk" en su oreja. En este aspecto es el cinema, no el Gobierno, el que ha hecho abrir los ojos al pueblo inglés. La proyección en las pantallas de las terribles escenas de los bombardeos aéreos del pueblo español y el chino, a título de una civilización fascista, ha realizado este milagro. Pocos espectadores resisten con la vista la proyección de tales escenas, que para los españoles constituye hoy una rutina vivirlas.

Como es para ellos, para los ingleses, una rutina vulgarísima las reuniones del llamado Comité de "no intervención". Nada importa que las escenas cinematográficas que reflejan más horror sean censuradas "democráticamente", con objeto de que no se molesten los países fascistas que ordenan esos terribles bombardeos a ciudades abiertas y tejadas del frente de batalla. Es la nueva guerra.

El pueblo inglés, que goza del preciado don de la vista, tiene una idea aproximada de lo que ocurre en España y en China. Y de lo que puede ocurrir en otras naciones. En Inglaterra, por ejemplo. Debemos estar agradecidos al cinematógrafo, ya que la prensa conservadora, que es tanto como decir la prensa inglesa en general, no "proyecta" los hechos con la claridad de la pantalla.

Londres comienza a alarmarse... ¿Por qué? Los técnicos aseguran que Londres es el punto más vulnerable de toda Inglaterra a los ataques aéreos del enemigo. Londres es la capital inglesa y, por lo tanto, sería considerada como el primer objetivo de la aviación enemiga. Es también, como se afirma, la menos preparada para la defensa de sus habitantes y de sus edificios.

En la prensa y en el Parlamento se acusa al Gobierno de Chamberlain de la debilidad de sus medidas ante la vulnerabilidad manifiesta de Londres. También de su indecisión ministerial, al no pagar con los fondos de la Defensa nacional todos aquellos gastos que originen la protección de las vidas de la población civil, encomendadas al departamento de Precauciones contra ataques aéreos, que depende del Home Office (Gobernación).

Se calcula en más de dos millones de habitantes, de los ocho que cuenta Londres, los que viven en distritos que no disponen de ninguna protección contra los bombardeos de aviación. Se ha intentado efectuar un ensayo contra ataques aéreos, similar al recientemente celebrado en Berlín, que hubo necesidad de suspenderlo indefinidamente por no disponer de plan alguno la mitad de los distritos londinenses.

Se ha iniciado una gran campaña para exigir del Gobierno que disponga urgentemente de los fondos de Defensa nacional destinados a la protección antiaérea de la población civil. La visión cinematográfica de los bombardeos de Madrid y Shanghai no es ajena a estas prisas. Los municipios, libres del partidismo político, se han unido en un esfuerzo común, exigiendo la misma petición. Se teme por aquellos barrios humildes, de viviendas y pobres propiedades, de difícilísima protección antiaérea, especialmente contra los gases venenosos.

El Gobierno ha accedido a costear todos los gastos extraordinarios que requieran los servicios de incendios y del 60 al 75 por 100 del total que se eleven las necesidades guerreras de los municipios de Londres, de acuerdo con los medios económicos que gocen.

Los municipios no aceptan estas condiciones del Gobierno, entendiéndolo que todos los gastos, absolutamente todos, de la defensa de la población civil: refugios, caretas antiguas, desinfección, centros para atención de los atacados, empapados, etc., deben ser sufragados por el Estado. En este punto de discusión está estacionado el pleito.

Londres puede ser "pulverizado" por la aviación enemiga. Así lo de-

claran los técnicos en sus informes y los diputados en sus discursos. Hace días, en el Parlamento, contestando a un discurso del jefe liberal Lloyd George, se declaró—por uno de esos técnicos—que la marina de guerra británica podía atravesar el estrecho de Gibraltar con cortinas de humo si cañones enemigos se emplazaran a ambos lados del Estrecho.

He aquí a lo que ha llegado el orgullo del imperio británico por un empacho de "no intervencionismo".

In memoriam

Emiliano Barral

Ayer se cumplió el año de la muerte de Barral. Pasó casi inadvertido el aniversario. Y, sin embargo, Barral era un gran escultor y un gran socialista.

Nacido en hogar proletario, su vida dura fué enfebrecida por los ideales artísticos en noble maridaje con la lucha encendida por los ideales humanos de reivindicación de la clase trabajadora.

Puso a contribución lo mejor de su arte para esculpir el monumento sobrio y austero de Pablo Iglesias. Y cogió un fusil y luchó en retaguardia, como soldado del pueblo, cuando las hordas fascistas amenazaban la capital española y las libertades proletarias.

No concebía el arte como delicia de escogidos, en egoísta torre de marfil, sino como función social, como medio de expresar, en bellas realizaciones, las ansias ideales del pueblo.

Al servicio de estos ideales puso su cincel, al servicio de los mismos puso y dió su vida.

Sin alharacas y sin estruendo, pongamos una hoja de laurel sobre el recuerdo del militante socialista.

Hay comentaristas de café y bar-

bería mucho más peligrosos que los fascistas que tenemos enfrente.

Y se haría una buena obra metiendo en la cárcel a estos "incontrolados" hasta que demuestren sus "vagas" protestas.

El matonismo fascista

El mundo vive hoy bajo el terror. La brutalidad con el débil, la fanfarronada del que ha hecho oficio de cobrar el barato, el chantaje a base de la intimidación, son las armas que maneja el fascismo. Quien de tal modo actúa tiene en el lenguaje de nuestro pueblo un nombre clásico. Lo llamamos matón. Mussolini, Hitler y demás gobernantes terroristas no son sino unos émulos del conocido personaje zarzuelero Paco "el Enteraora". También ellos necesitan acaparar cementerios. Pero un buen día surge un pueblo débil, casi inerte, que se enfrenta con el baratero y le marca en la mejilla los dedos de la mano. La hofetada es el principio del fin para el matón. Se produce en el acto una reacción general; la coherencia colectiva se transforma en coraje colectivo; el sentimiento de dignidad de los pueblos se contagia a sus gobernantes timoratos; resuena por todas partes, como un pregón de combate, el grito popular "¡Sus, y a ellos!". La primera hofetada que han recibido los matones fascistas se la dió el pueblo español. Después se ha atrevido con ellos China. Pronto se lanzarán a hacer lo mismo todos los pueblos. Incluso los suyos. Y no habrá matonismo ni matones.

COMEDORES DE ASISTENCIA SOCIAL

NUMERO PREMIADO AYER: